

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS
Pago al contado.

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado, 11 y 13, imprenta. — Recibe anuncios y reclamos la Admón.

Números atrasados, 25 céntos.

SUSCRIPCIONES
Pago anticipado.

Alcoy: un mes 1,50 pesetas. Trimestre 4,50 id.—Fuera: 5,25 id.—Extranjero: 15 id.—Ultramar: 8 id.

Números sueltos, 10 céntos.

REDACCION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, DOMINGO 22 DE OCTUBRE DE 1882.

ADMINISTRACION
Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

NÚM. 1415.

AÑO V.

La prensa regional.

Con el mejor buen deseo y voluntad del mundo, nos ocupamos días pasados de un pensamiento plausible iniciado en «El Gradador» por nuestro compañero el Sr. Carreras. Pero a lo verdad, ya casi sentimos haber dicho nada sobre el asunto, porque venimos que nos va a traer algún disgusto.

Creemos la idea fecunda y por eso la aplaudimos, y si bien hicimos sobre la manera de obrar de nuestros colegas alguna observación, fué con el buen fin de contribuir a la realización de lo que se proponían los periodistas, indicando el camino que podía seguirse.

Esta nuestra conducta ha producido algún disgusto entre nuestros colegas, por mas que pareciera que querían ocultarlo. «El Constitucional» nos ha publicado un artículo que contestamos ayer, y ultimamente se nos muestra un poco serio «El Gradador», con motivo de haber reproducido «El Eco» algunas de nuestras palabras, como podrá ver el lector curioso por el siguiente suelto.

«Si nuestro apreciable colega «El Eco de la Provincia» fuese mas imparcial de lo que parece serlo, observaría cómo nuestro artículo del día 14, no contiene ninguno de esos ataques personales de que nos lamentamos el día anterior. Siendo esto exacto, poco le hubiera costado al colega, demostrar el error en que se encuentra «El Serpis» de Alcoy, al escribir las líneas que ha copiado «El Eco», con un propósito que no nos explicamos.»

Si es ó no nuestro el error, podría probarse en el mismo anterior suelto, pues no vemos el motivo para que se llame parcial a nadie porque reproduzca unas líneas en las que no puede ni cabe pasión de ningún género, teniendo en cuenta precisamente que «El Eco» y sus redactores no serán refractarios, como parece al pensamiento del Sr. Carreras, y esto sentado, la parcialidad atribuida al colega sería contraproducente.

Pero si no bastara esto para probar lo dicho, sería suficiente testimonio el ejemplar de «El Gradador» de donde tomamos el suelto trascrito, pues a su vez el Sr. Carreras, en el cual trata de «El Consecuente» de «novicio» que ve echando el veneno que tiene acumulado en el estómago y le llama impertinente, renombrado y otros epítetos tan gráficos. Esto prescindiendo de lo que admoñica a otros colegas, entre los que se encuentra «El Eco» mismo, a quien llama «inteligente», «baboso» y otros cariñosos adjetivos.

Si esta es la manera de asentar las bases para una inteligencia entre los periodistas, que contribuya a anular los fines de la institución, venga Dios y veálo.

Estado de las huelgas en Valencia, según «Los Provincias».

«La huelga iniciada por una parte de los operarios de la fábrica de fosfatos de los Sres. Moroder, ha quedado arreglada satisfactoriamente.»

«No ha podido llegarse a una avenencia entre los operarios del taller de ajustes de la Primitiva Valenciana y los jefes de la misma. Anteayer celebraron ambas partes una conferencia en el despacho del secretario del gobierno civil, pero sin resultado. Anteayer se volvió a celebrar otra reunión a la que concurrió el Sr. Rios, maestro fundidor; como en la anterior no pudo encontrarse una fórmula de avenencia, quedando retas todas las negociaciones y en completa huelga los operarios ajustadores. Una comisión de estos se presentó ayer al Sr. Diaz Conde, a fin de darle cuenta del resultado de la conferencia. Dicho señor repitióles que la autoridad gubernativa castigará energicamente cualquier imposición ó transgresión de la ley.»

«Se adelanta en la avenencia entre los fabricantes de curtidos y operarios. Ya dijimos que estos aceptando el proyecto presentado por el Sr. Garcia Monfort, habían nombrado sus cuatro representantes para el jurado mixto. Ayer tarde se reunieron los fabricantes en la casa gremial y designaron a los Sres. don Esteban Martínez D. Joaquín Izquierdo, D. Manuel Plá y D. Juan Jiménez, para formar dicho jurado. Esta tarde se reunirá, bajo la presidencia de aquel de sus individuos que sea mayor de edad y procederá al arreglo de las cuestiones pendientes. Zanjadas estas, formará el reglamento para la organización de esta industria.»

«El Sr. Garcia Monfort continuará prestando sus

buenos oficios a operarios y fabricantes, accediendo a sus deseos. No cabe duda en que ha prestado un buen servicio a unos y otros.»

Una nueva huelga, según «El Mercantil».

«Otra huelga ha estallado en los talleres de fundición de los Sres. Malabouche. Según hemos podido adquirir, por faltas en el trabajo, habían sido despedidos dos ó tres operarios, cuya admisión exigieron sus compañeros y como el dueño se negase a la exigencia, se declararon todos en huelga.»

«El dueño acudió ayer al despacho del gobernador civil de la provincia a dar cuenta de lo que le ocurría y a pedir su protección para en el caso probable de que le fuera necesaria.»

Al paso que van los valencianos, saldrán a huelga por día y noche, y la pedirán como el gran nuestro, pues los males, como los bienes, se arraigan por la costumbre.

El proyecto de Ateneo

Las preguntas que al final de la revista «La prensa regional» formulamos ayer, con referencia al estado en que se hallaba el proyecto de creación de un Ateneo en esta ciudad, cuyo estudio se encargó a una comisión elegida en la reunión que con dicho objeto celebró en la escuela de Santa, ha motivado el que nuestro estimado amigo el joven abogado D. Santiago Reig nos dirija una carta contestación a nuestras preguntas, en la cual se hace la historia de este proyecto. Con la esperanza de que esta carta vuelva a poner el pensamiento sobre el tapete y tal vez logre alcanzar éxito mas satisfactorio, nos apresuramos a publicarla.

Dice así:

Sr. Director de El Serpis.
Alcoy 21 Octubre 1882.

«Mi distinguido y querido amigo: En el número 1414 del periódico de su digna dirección, correspondiente al día de hoy, se formulan dos preguntas encaminadas a averiguar el estado que alcanza el pensamiento de crear en esta ciudad un Ateneo; preguntas que me creo llamado a contestar por la intervención que he tenido en el asunto, y en su virtud como la pluma que me ha servido para atender a ellas.»

La mejor contestación, en mi concepto, es hacer un fiel relato de lo ocurrido, sin añadir comentario alguno, pues hay hechos que no los necesitan por ser ellos sobradamente eloquentes. Así, pues, voy a hacerlo:

Reunida la Junta general preparatoria, me cupo la honra de ser designado, juntamente con otros doce señores, para formar la comisión organizadora, encargada muy especialmente de la redacción del Reglamento por que había de regirse la futura Sociedad.

En ocho de Enero del año actual, previo aviso circularizado a todos los señores de la Comisión, reunidos mayoría absoluta de sus individuos, tuvieren la dignación de autorizarme para que cuando lo creyese oportuno, convocase a la Comisión para ocuparse de la formación del Reglamento.

En mi poder los Reglamentos de los Ateneos de Valencia y Sabadell, que pudieran servirnos de base para la formación del de Alcoy, era llegada la oportunidad, y en el número de ese periódico correspondiente al diez de Febrero apareció publicada la convocatoria para el siguiente día once. Tan solo acudieron a la cita, a mas del que suscribe, los Sres. D. Alejandro Llopis, D. Francisco Aguilar y D. Enrique Bravo, que por constituir minoría no pudieron tomar acuerdo.

Publico nueva convocatoria para el 42 de Marzo en el periódico de su dirección, del día once, y si minoría fuimos en la primera, mas exigua la alcanzamos en esta segunda reunión en que nos quedamos solos D. Francisco Aguilar y el infrascripto.

En vista de ello, Sr. Director, no me creí en el caso de hacer nuevas convocatorias por tener la convicción de que sería predicar en desierto. Así quedó y así continúa el pensamiento a que en El Serpis de hoy se alude, y yo no hubiera roto mi silencio a no venir escitacion tan directa. Con este motivo tiene al gusto de repetirse suyo amigo S. S. Q. S. M. B.

Carta de Alicante

Alicante 20 Octubre 1882.

Sr. Director de El Serpis.

«Mi querido amigo: Se que es cosa de muy mal gusto, pero voy a empezar esta carta hablando de mí. El yo he decidido que tome la delantera sobre el no yo, y como estas decisiones son soberanas, paso a cumplirlas. Pues bien este yo tan apreciable (para mí) está constituido de tal manera, que cuando se encuentra en España es el menos español de los yos (vaya un plural) conocidos y por conocer, todo lo encuentra mal, de todo murmura, muchas veces con razon, hay que confesarlo; pero en cuanto llega a Cerbere ó a Hendaya, se convierte en un patriota incapaz de sufrir ninguna alusión equívoca contra esta tierra donde vio la primera luz, y créame V. soy capaz hasta de asegurar que todo lo español es mejor que lo de otras partes, que en los páramos de Burgos se hace mas buen vino que en Champagne y lo que es mas inverosímil aun, que estamos mejor gobernados que nadie y que Bismarck no sirve para besar la suela del zapato de... no quiero citar nombres propios, que las comparaciones siempre han sido odiosas.»

Pues todo esto que le sucede a mi individuo con respecto a España, dentro de esta le pasa sin quitar ni añadir cosa, relativamente a Alcoy.

Cuando mi cuerpo se pasea por las calles de San Nicolas y Santa Elena, y mi espíritu por las calles de Alcalá y Rambla de Barcelona no me fijo mas que en lo malo que veo, y reniego de Alcoy algunas veces, lo confieso para que V. lo tenga en cuenta; pero así que llego al barranco de la media legua ó a la venta de la Peña, adiós mi dinero, me convierto en alcoyano; pero alcoyano conageno y soy capaz hasta de asegurar formalmente que las comparas de las fiestas de San Jorge visten con propiedad, y que aquellos celebres versos de la orilla del Serpis trasparentes son obra de Garcilaso, y se declaman de un modo que Romea enviaba cuando vivía.

Dadas estas premisas, figúrese V. con cuanto orgullo habré oído lo que aquí se dice y se cuenta de Alcoy, por que es lo cierto que las fiestas con que en esa ciudad se solemnizó al autor del Alcalde de Zalamea y las que acaba de dedicar a la excelsa hija de Avila, forman el tema de las conversaciones que yo me escuchado!

Eso que yo en un pueblo del cual no se conocía hasta hace poco mas que el paño, el papel y las pedadillas, haya Mumerpros que celebren públicamente la gloria de un señor que nunca hizo una media pieza ni quizá se fumó un cigarrillo en su vida; empezó a llenar de extrañeza aquí en Alicante; pero en fin, no hizo mas que iniciar el movimiento de simpatía y aprecio que en el terreno literario hemos despertado, porque al fin y al cabo, en toda manifestación organizada por una corporación, hasta con que haya un Alcalde ilustrado, y querido de sus compañeros, para que iniciandola él, le sigan los demas y se realice el pensamiento con los medios directos é indirectos de que una autoridad dispone.

Pero eso de que una Sociedad particular haya empezado hace poco tiempo a formarse, y pueda dar tan pujante muestra de su existencia poco después de su nacimiento, eso de que a su voz hayan respondido todos los centros fabriles, artísticos y recreativos de Alcoy, eso de que se haya realizado sin ingerencias gubernativas una fiesta literaria que solamente dos ó tres poblaciones han dado en España; eso de que toda ella haya acudido a la cita dada por El Fomento de Alcoy; eso de que entre los nombres laureados los haya de Madrid, de Valladolid, de Teruel, de la Coruña, de Valencia y de varios pueblos de nuestra provincia; y entre toda esta pléyade de ilustraciones laureadas por un jurado haya Alcoy dado tan notable contingente, ha escitado la admiración y ha hecho nacer aquí según he podido coleccionar, un sentimiento de respeto y consideración y hasta de noble envidia hacia nuestra querida ciudad consideración y respeto de que yo me siento orgulloso... por ahora.

Cuando regrese entré ustedes, volveré a encontrarlo todo mal, a decir que estamos muy atrasados, que debemos ir adelante, siempre adelante, pues aunque nuestros esfuerzos no nos produjeran mas satisfacción que la de oír hablar bien de nuestra madre que hijo no se da por bien pagado con esta recompensa? Reciba pues mi enhorabuena El Fomento, que en esta ocasión ha colocado muy alto el nombre de Alcoy.

Se ruborizará V., amigo mio, si le digo que en

Alicante, su estimado periódico es tan sumamente apreciado que puede decirse es la gota de agua que día por día y hora por hora, va labrando con paciencia lo que El Fomento ha hecho de golpe?

Pues si se ruboriza V. tanto mejor; el hecho es cierto; alicantinos y alcoyanos lo dicen aquí en coro y alaban la mesura y sentido práctico de El Serpis, sentido y mesura que atribuyen por de contado a la Ciudad cuya opinion pública tiene por eco su diaria publicación.

«Quisiera V. que para concluir le hablase algo de proyectos para las futuras elecciones provinciales? Pues se equivoca V., amigo mio; hay «barreras» que yo no quiero franquear, y terminare rogándole que pague el precio de esta carta, que fijo en quince céntimos, es decir, participando a mi familia que hoy salgo de Alicante, lo cual es un modo ingenioso de hacer recaer el coste sobre el Gobierno, y de ahorrarle un trabajo a su amigo que le abraza.

Noticias generales.

Los telegramas para Chile, que antes costaban 25 pesetas 20 1/2 céntimos, a partir de Lisboa, cuestan ahora pesetas 17'67 1/2 por cada palabra.

Entre algunos individuos de la comisión de códigos se agita la idea de proponer la abolición de la pena de muerte. Si no triunfa la idea, pedirán a las Cortes dicha supresión.

Los periódicos de Barcelona se quejan de que, a pesar de las grandes cantidades de trigo que de algún tiempo a esta parte han llegado a aquella capital, continúa por las nubes el precio del pan.

Segun resulta del último censo que tantas protestas ha ocasionado en Barcelona, dice un colega que hay en aquella ciudad 477 abogados que no saben leer ni escribir, y otros tantos que no sabrán votar.

Continúa en aumento la emigración de artesanos de Jerez, sin que hasta ahora se haya encontrado medio alguno de impedirlo.

Continúa en aumento la emigración de artesanos de Jerez, sin que hasta ahora se haya encontrado medio alguno de impedirlo.

Noticias e intereses locales y regionales.

Todos los días sobre las 8 de la mañana, se reúnen en la calle de San Francisco, esquina a la de Santa Rita, muchos de los estudiantes que asisten a las clases de la Escuela Industrial y de algun otro colegio, promoviendo verdaderos escándalos, que es indispensable se eviten. El motivo del abuso que denunciamos es un pobre, apodado «el tío Trábuca», de quien los estudiantes referidos, que ya no son niños, se mojan y a quien maltratan.

Da la circunstancia de que a la hora que hemos indicado precisamente, es cuando se dice misa en la capilla de S. Miguel situada en la segunda de las calles antedichas, y a dicho acto religioso acuden muchas señoras y señoritas, que como es natural, extrañan que se permita a los indicados mozalvetes dedicarse sin obstáculo alguno a la ejecución de tales hazañas, ofendiendo las buenas costumbres, cuando su educación debía indicarles otro modo de proceder.

Esperamos, pues, que los agentes de la autoridad procurarán que cese tal estado de cosas, en el caso de que no se consiga por la buena voluntad de los estudiantes aludidos, que debían ser ejemplo de moderación.

El jueves último fué cogido infraganti un vendedor de carbon en el acto de cometer un abuso incalificable. Después de vender uno de los serones de una de las cargas que llevaba, se descubrió que ademas de esponder el género mojado, a fin de aumentar su peso, en su contenido había una cantidad de tierra tan considerable, que se calculó en mas de dos arrobas.

El tal vendedor, según nuestras noticias, es reincidido en esta clase de abusos.

El fiel almotacen que descubrió el fraude, dió cuenta al presidente de la Comisión del reposo,

disponiendo este que se decomisase el género y se entregase á la Casa de Beneficencia, imponiendo además al vendedor la multa de 25 pesetas.

Ayer se descubrió un fraude en contra de uno de los arbitrios del municipio y un atentado contra la salud pública.

El fraude consistía en el sacrificio de reses fuera del matadero y sin pagar los derechos correspondientes. El atentado contra la salud, en que las indicadas reses eran vendidas sin dar cuenta á la comision inspectora de carnes, y por consiguiente, sin la oportuna revision.

Pero lo mas particular del caso fué, que cuando los dependientes de la autoridad se presentaron en el domicilio del autor de estos hechos con el fin de cumplir ordenes superiores, este último se resistió á obedecer las disposiciones emanadas de la autoridad, hasta el extremo de tenerse que avisar al Teniente-Alcalde respectivo, á cuyas ordenes aun hizo resistencia el delincuente, por lo que tuvo que conducirse á la cárcel, debiendo responder en ella de los cargos que se le imputan.

En el domicilio referido fué encontrado en disposición para la venta un macho cabrío, que fué decomisado. Segun noticias, este individuo surtia de carne á muchas casas de la parte alta de la poblacion en donde habitaba, y habia espendido, contra las disposiciones vigentes, ejerciendo un doble delito, carnes de cabra y otras prohibidas.

No sabemos como existen personas que, sin escrúpulo de ninguna clase, por ahorrarse algunos céntimos, se atreven á comer carnes que pueden ser origen de la pérdida de la salud, y causar, en casos determinados, la muerte.

Nuestros colegas de Valencia «Las Provincias» y «El Mercantil» se quejan por que les faltan frecuentemente ejemplares de nuestro periódico. Deben creer los apreciables colegas, que la falta de que se lamentan procede del servicio de correos y no de nuestra administracion.

La mujer que dijimos habia sufrido una caída al bajar la escalinata del paseo de la Glorieta, falleció ayer á consecuencia de la misma. Dios la haya acogido en su seno.

En el número último de «La Ilustracion Española y Americana» inserta nuestro querido amigo don Ricardo Sepúlveda, secretario del Banco de Castilla y de la Sociedad Crédito general de Ferro-carriles, el principio de un curioso trabajo histórico acerca de la casa de las «Diez empuñadas».

Dicho trabajo es notable, no solo por la erudicion y correcto estilo de su autor, sino por referirse á un edificio por el que el público de Madrid ha demostrado gran interés últimamente, con motivo de la restauracion que hace el Banco de Castilla para establecer en él sus oficinas.

El Sr. Sepúlveda publicará sus artículos en un folleto especial que contendrá tambien los grabados alusivos.

Tambien en Onteniente se ha solemnizado el centenario de Santa Teresa de Jesús con religiosa suntuosidad. Las fiestas tuvieron lugar los dias 13 14 y 15 del mes actual, y en ellas tuvo gran parte la archieparquia de las Hijas de Maria Inmaculada y Teresa de Jesús. Los dos primeros dias dedicáronse las fiestas á la Purisima Concepcion y hubo vuelo de campanas al amanecer y anochecer, y solemnes misas con sermon, y el último dia dedicado á Santa Teresa, tras de una misa de Comunión, solemne misa de Mercadante, con sermon, y exposicion del Santísimo Sacramento, hubo procesion con iluminaciones y colgaduras arcos de triunfo y elevacion de un globo aerostático.

Ha sido autorizada la Direccion de carreteras provinciales para que lleve á cabo las obras necesarias de reparacion en el trozo primero de la carretera de Játiva á Albaida, destruido á consecuencia del último temporal.

Hoy, último dia del solemne triduo de cuarenta horas, que en la Parroquial iglesia de Santa Maria consagra á S. D. M. la piadosa asociacion de señoras doncellas, se cantará á toda orquesta la misa del maestro Mercadante, siendo orador el Dr. D. Marcos Montaner, Pbro. de Valencia, en sustitucion del P. Hermenegildo Torras, de las Escuelas Pias, á quien le ha impedido venir á esta ciudad un grave acontecimiento de familia, que deseamos tenga feliz desenlace.

Anteanoche se efectuó en el Teatro principal el anuparado concierto á beneficio de la Casa de Desamparados en Construcción. Dada la competencia de los profesores todos que tomaron parte en esta solemneidad artística, casi es inoportuno decir que todas las piezas fueron ejecutadas con la maestría que tienen acreditada. Pero quien verdaderamente causó las delicias del escogido público que llenaba casi todas las localidades, fué el simpático joven Sr. Matas, segundo Sarasate, que sabe arrancar al violin, cuyo instrumento maneja

con singular maestría, notas que le elevan sin disputa á la categoría de notabilidad en el arte. No fué, por lo mismo, innecesaria la ovacion que se le hizo al ejecutar la tercera parte, cuyos tres primeros números estuvieron á su cargo, al terminar uno de los cuales, entre una salva de aplausos, se le arrojaron desde los palcos palomas y versos.

Al mérito del artista hay que unir el sentimiento del pecho caritativo, que cedia en beneficio de los pobres los productos de la funcion. De este eran partícipes todos los que en el concierto tomaron parte y los que asistieron al espectáculo.

Los productos líquidos obtenidos y que servirán íntegros para aumentar los fondos destinados á la construcción del edificio para el Asilo benéfico, que, á costa de tantos sacrificios se está levantando, ascendieron á 2.572 rs.

Esta tarde se verificará en la Plaza de Toros una corrida de novillos á beneficio de la Casa de Desamparados en construcción. Se lidiarán cinco «bichos»; tres de los cuales serán capeados, banderilleados y muertos á estoque por la siguiente cuadrilla: Espada, Francisco Garcia (á) Salaito, Banderilleros, José Segura (á) Ligero y Francisco Martinez (á) Terrible. Los dos restantes, embolados, serán capeados, banderilleados y «sacrificados» por una cuadrilla de negritos.

Ayer debió llegar á Alicante el obispo de Orihuela, señor Guisasaola, y hoy hará su entrada solemne en la ciudad, habiéndose dispuesto, para que pueda cumplir las ceremonias del ritual, un precioso altar á la bajada del paseo de Mendez Nuñez.

La ciudad de Alicante se prepara á recibir con gran solemnidad á su prelado.

La «Gaceta» ha publicado una real orden, disponiendo que todos los funcionarios de la carrera judicial y fiscal y los asimilados á ella cesantes por renuncia ó otros motivos, expresen dentro del plazo de quince dias, los primeros si han cesado ó no por las causas de la renuncia y desean volver al servicio activo, y los demás, si aspiran á desempeñar cargos iguales ó análogos á los que sirvieron.

Por el crimen cometido en Orihuela, de que dimos dias pasados cuenta á nuestros lectores, se ha verificado en Alicante la detencion de que nos dá noticia un colega de la capital en la siguiente forma: «Desde el momento que tuvo noticia el jefe orden público de esta capital Sr. Arqueru, del robo con asesinato cometido en Orihuela, no se ha dado un instante de reposo ni tregua hasta descubrir á los presuntos autores de tan horrible delito, consiguiendo capturar en las primeras horas de la noche de anteayer á un sujeto contra quien recaen fundadas sospechas, y á altas horas de la madrugada de ayer, á otro, al parecer, complicado tambien en ese crimen, los cuales fueron puestos á disposicion del Juzgado de primera Instancia siguiendoseles de cerca la pista á otros dos de los que se tienen andios de encontrarse en esta capital.

Es de esperar que, al celo desplegado por el Sr. Arqueru, se deba el que los demás autores de tan horrible atentado, sean presentados á los tribunales de Justicia.»

Durante la presente semana, con destino al consumo público, se han sacrificado en el matadero de esta ciudad, 109 machos, cabrios y 68 cerdos, que forman un total 177 reses.

Correspondencias
Carta de Madrid
Madrid 20 Octubre

El tono de seguridad que respecto á la formacion de la izquierda, revelan hoy en sus columnas «El Imparcial», «El Liberal» y otros diarios que resueltamente la apoyan, parece indicar que en efecto han llegado á un completo acuerdo; no obstante los dimes y diretes que se cruzan entre el primero de los expresados diarios «El Progreso», «El Norte» y «La Izquierda Dinástica». Sea que tal acuerdo exista, sea que el tono de la prensa alienta á sus simpatizadores, el hecho es que hoy se me ha asegurado por dos ó tres conductos distintos, que habia perfecto acuerdo, que no abrigan de ello la menor duda y que la fórmula no saldría á luz hasta que el Duque de la Torre la espusiera en el Senado.

Se confirma lo de la visita al Duque de la Torre por el Sr. Navarro Rodrigo. Ha sido, segun se asegura esencialmente política y ha tenido por principal objeto enterar al Duque de cual es su verdadera situacion en estos momentos. La prensa, dicen que ha dicho, me aclara una representacion y una tendencia que yo no tengo en realidad. Aborrezco los desórdenes y todo período de agitacion; pero me hallo dispuesto á ir tan lejos como el que mas

en el camino de las reformas en sentido liberal; sin que en esto quiera que me aventaje ninguno de los que militan al lado del Sr. Sagasta y muy pocos si acaso de los que apoyan resueltamente la formacion de la izquierda.—Lo cual traducen algunos como un paso dado por el Sr. Navarro Rodrigo para que ni el Duque ni los de la izquierda le tengan por un adversario, y en vista de que el señor Sagasta no le quiere por amigo de los de casa apesar de sus insinuaciones.

De otra entrevista se ha hablado hoy, no sé si casual ó preparada. Se ha verificado entre los señores Romero Giron y Leon y Llerena, y segun se dice, este ha recibido seguridades de aquel, de que cuando las Cortes se abran, hará en el Senado la defensa franca y decidida de la izquierda.

Como de la actitud del Sr. Romero Giron ya tengo hablado en un sentido que no se conforma perfectamente con esto, y como les de suponer que la entrevista no se haya celebrado para el señor Romero Giron hacer una promesa que no interesaba gran cosa al Sr. Leon y Llerena, es de creer que muy otro habra sido el objeto y que ignorándolo, se ha hecho aquella hipótesis como para significar que la izquierda cuenta con un nuevo y decidido adepto.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha enviado, segun se dice, un telegrama á «El Porvenir» ordenando que ataque duramente á la izquierda; á sus organizadores por tratar de restablecer la constitucion de 1869 con modificaciones tales en dos ó tres de sus artículos, que los modifican profundamente con lo cual no se satisfaría á los verdaderos republicanos, y á sus simpatizadores porque sin tener esto en cuenta y solo mirando á sus desordenados apetitos, prestan su apoyo á una obra que retrasará el triunfo de la república sin por esto mejorar la situacion de lo existente.

Esta tarde ha fondeado en el puerto de Mahon el vapor «Asia» sin novedad conduciendo 167 pasajeros y la correspondencia que sale para su destino. Queda el vapor diez dias en observacion.

Boletín religioso.
SANTO DOMINGO.—S. Luis Beltrán.
SANTOS DE MAÑANA.—S. Juan Capistrano.
CULTOS.
Iglesia de Sta. Maria.—Último del Triduo.

Celebra la Asociacion la fiesta principal; á las nueve despues de manifestar á S. D. M., se cantará á toda orquesta la misa del maestro Mercadante, siendo el orador el Dr. D. Marcos Montaner, Presbítero de Valencia. Por la tarde á las tres y media Visperas y Completas, rosario y sermon á cargo de D. Carmelo Martínez, Pbro. A continuación se cantará el trisagio á dos coros, composicion de don José Jordá, finalizando con la solemne reserva y bendicion del Santísimo Sacramento. Acto seguido se sortearán cuatro medallas para las señoras asociadas.

Anuncios oficiales

D. JOSÉ VICTORIO MORA Y PICO, Jefe de primera instancia de esta Ciudad de Alcoy y su partido.
Por el presente se sacan á pública subasta en venta á favor del mejor postor, los efectos siguientes:

- Plas. Cts.
- Un reloj de pared con su correspondiente caja retasado en treinta pesetas 30
- Un quinqué, en dos pesetas 2
- Cuatro botellas de cristal, en una peseta 4
- Unas vinajeras, en sesenta y cinco céntimos de peseta 75
- Tres bandejas algo deterioradas, en dos pesetas 2
- Una mesa de comedor, madera de pino, en diez y nueve pesetas 19
- Seis sillas de regilla, en veinte y cinco pesetas 25
- Tres sillas asiento gutapercha, en diez y ocho pesetas 18
- Una mesa de encina sin plegar, madera de pino, en tres pesetas y cincuenta céntimos 3.25
- Cuatro vasos, en setenta y cinco céntimos de peseta 75
- Un baul-mundo, en diez pesetas 10
- Cuyo remate tendrá lugar el día veinte y cuatro de Noviembre próximo de diez á doce horas de la mañana en los estrados de este Juzgado, segun tengo acordado, por providencia de este dia en las diligencias sobre apremio y pago de costas procedentes de la causa sobre injurias al Escribano que fué de este Juzgado D. José Calbo contra D. Rafael Aura Monllor.

Dado en Alcoy á diez y nueve de Octubre mil ochocientos ochenta y dos.

José Victorio Mora
Manuel Gosálbez

ULTIMA HORA.
SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS» (AGENCIA FABRA)

Hoy ha llegado á este puerto el vapor reo del marqués de Campo «Asia» y sale para Mahon á cuarentena.

El número de esta mañana del «Volante» desmiente las aseveraciones del «Times» de Francia 142.000 francos con objeto de dar á cabo sus descubrimientos que desmentimiento de dos estaciones para la asociación internacional, pero que luego trabajó en procho esclusivo de la nacion francesa.

El gobierno Egipcio despues de muchas dificultades por fin ha acordado admitir á un abogado americano para que defienda á Arabi.

La vista de la causa contra este y dos jefes de la insurreccion ha sido aplazada despues de las fiestas del Bairam.

El «Daily News» cree hoy probable que proxima crisis en el ministerio egipcio formase un nuevo gabinete bajo la presidencia de Nubar-Baja.

Se han verificado las elecciones legislativas resultando los progresistas con mayoría en las grandes ciudades. El resultado general no se puede conocer todavía por faltar muchos datos.

Madrid 21 Octubre (6:15 tarde).

Los libre-cambistas han acordado celebrar un meeting con objeto de combatir la reciprocidad arancelaria con las demás naciones. Se ha decidido, por fin, que un abogado americano sea el encargado de defender á Arabi.

Madrid 21 Octubre (6:30 tarde).

Ayer se celebró una importante conferencia entre los Sres. Moret y Pradergast y Montoro Ríos.

El lunes próximo tendrá lugar una reunion de los diputados progresistas democráticos en casa del Sr. Martos.

En el Bolsin se cotizaba á esta hora el 3 por 100 consolidado interior á 29 céntimos.

ALCOY: Imprenta de EL SERPIS, c. Mercado 11.

DON ENRIQUE CAMACHO

MEDICO CIRUJANO.
Especialista en partos, en enfermedades propias de la mujer y las sífilíticas-venéreas.
Hallándose de temporada en esta ciudad, tiene el honor de ofrecer sus servicios al público.
Calle de San Nicolás num 20.

NODRIZA

Una de 24 años de edad, leche de 7 meses, desea encontrar criatura para criar en casa de los padres. Darán razon, calle del Caracol num. 13 piso tercero.

Francisco Ortola

Participa á sus parroquianos y al público en general, que acaba de recibir un gran surtido para la temporada de invierno de las mejores fabricas de Cataluña y el Extranjero, en la feria, paradas números 46 y 47, y en su casa S. Agustín, 36.

Se vende.
Por dejar el taller su dueño, un torno cilindrico muy poco usado, que mide 3 metros, con 22 engranajes para rosas, una máquina de cepillar, de 40 centímetros cuadrados de trabajo, y una máquina de agujerear, estas dos en buen uso. La enagenacion se hará á precios muy económicos. Darán razon en esta Administracion.

LOS DOMINGOS DE EL SERPIS

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra a sus firmantes.—No se devuelven los originales.

ALCOY 22 DE OCTUBRE DE 1882.

La Semana.

Tantos y de tal monta son los asuntos que se ofrecen hoy a mi actividad y esmaltan el campo de mis investigaciones revistas, que me hallo verdaderamente abrumado y perplejo sin saber por dónde empezar, ni como dar a cada suceso la importancia que se merece. Empresa árdua y superior a mis fuerzas es la que hoy me depara la suerte; pero el varón fuerte se conoce en los tiempos difíciles y aquel que no sea capaz de resistir a la prueba y cuyo ánimo vacile y decaiga en los instantes en que mas valor se necesita, debe retirarse del palenque y no volver a mostrar su faz ante el mundo.

Aunque se tenga segura la derrota, debe irse al combate; y de mí se dice, que aun teniendo la convicción, en este caso, de que no será coronada mi frente con el laurel del triunfo, quiero que se diga, sin embargo, que no tengo corazón ni ánimo esforzado. El número de asuntos no permite hacer una extensa reseña; no le es dable por falta de espacio, a mi imaginación, vagar sin freno y libremente por los campos a que la arrastra su natural sonador y fantástico? Pues me limitaré a dar noticia sucinta de lo pasado; y bien ó mal saldré del paso, sin la tacha de no haber tentado, cuando menos, cruzar el vado.

Pocos días ha, las músicas alegraban el aire con sus armoniosos acordes; los balcones ostentaban vistosas colgaduras; de noche millares de luces prestaban encanto sin igual a la ciudad convertida en sueño de hadas. Alcoy estaba de fiesta; conmemoraba el recuerdo de una mujer en cuyo honor se ha dicho tanto, que es imposible añadir una frase mas sin caer en la repetición o en el plagio.

Las fiestas han sido dignas de aquella a quien iban dedicadas. Santa, la Iglesia ha desplegado la magnificencia y sublimidad de su mayor pompa y ha honrado a la esposa del Señor con todo el fausto digno de quien tan preeminente lugar ocupa en la interminable lista de los hijos predilectos del Cielo. Escritora, establecimientos docentes, como el Colegio Municipal de San Jorge, y centros y sociedades como el Círculo Católico de Obreros y El Fomento, han abierto certámenes ó han celebrado veladas literarias en testimonio de admiración a la literata insigne. Española y muger, el pueblo todo, inflamado en legítimo amor patrio, ha rendido las mayores muestras de entusiasmo a la que es gloria de la nación y de su sexo.

Seria necesario, como antes dije, mucho espacio, y sobre todo y mas que esto un ingenio y una pluma superiores a los míos, para reseñar dignamente esas solemnidades, por otra parte descritas con gran extensión y a su debido tiempo en las columnas de nuestro periódico.

Dejo, por lo mismo, de buen grado el volver sobre ellas; y en su lugar, pasaré a ocuparme de otros sucesos que en la semana han acaecido y de que EL SERPIS no ha dado cuenta ó si lo ha hecho ha sido de un modo imperfecto.

En primer lugar y siguiendo el orden de prelación, debo ocuparme del banquete con motivo del Centenario de Santa Teresa, celebrado el día 12 de octubre. Este banquete, con tanta oportunidad como buen momento, abierto por dicha Sociedad, nada tan grato para el ánimo, ni nada mas dulce para pechos generosos y corazones inflamados en el fuego sagrado de la fraternidad humana, que el ver reunidos y a una misma mesa sentados, representantes de la aristocracia del talento, de la sangre ó del dinero, y modestos hijos del trabajo; el irreprochable frac y la severa levita, junto a la humilde chaqueta, el sombrero de seda junto a la gorra de paño; Espectáculo conmovedor que muestra

cuanto van progresando nuestras costumbres y de qué manera tan pasmosa van infiltrándose en nosotros las ideas modernas que proscriben toda barrera y destruyen toda valla que separe a los hombres entre sí, haciéndolos a todos hermanos y a todos solidarios de sus actos, como hijos que son todos de Dios y llamados sin distinción a perseguir un fin común: el de la perfección y el bien!

Por eso decía y decía muy bien una de las personas que mayor suma de conocimientos, de títulos y de saber ostentaban en la reunión, contestando a uno de los brindis que se pronunciaron:

—«Hay que destruir la preocupación arraigada entre nosotros de que solo es ilustrado aquel que sabe dirigir su palabra a un público. El obrero mecánico que construye con esmero y perfecta inteligencia de lo que hace, las complicadas partes de una máquina y el artesano que sabe dar a los productos que salen de sus manos un sello artístico y fuera de lo adocenado y vulgar, son tan acreedores a llamarse ilustrados como el ingeniero que da los planos al primero, y el industrial que encomienda la manufactura de sus productos al segundo.»

—Recuerdo que en cierta ocasión,—segua diciendo, el orador,—se presentaron ante una comisión encargada de dar la contrata de una obra importante, dos facultativos que solicitaban la construcción; uno de ellos tomó la palabra y con gran elocuencia y lucidez expuso todo cuanto a la importancia de la obra y manera de llevarla a cabo se refería, dando pruebas de ser un orador consumado y poseer vastísimos conocimientos. Llegó al segundo facultativo el turno de hacer su manifestación y por todo alegato dijo:—«Esto que mi compañero sabe decir tan bien, yo lo sé hacer». El primero representaba la teoría; el segundo la práctica. Hemos de afirmar que este era menos ilustrado que aquel por que no sabia hablar?—Quiere decir, pues, que tan ilustrado es el que hace como el que dice, y el inteligente obrero y el modesto industrial que se sientan a esta mesa, tienen tanto derecho como el que mas al título de ilustrados.»

Hermosas palabras que fueron coronadas con una salva de entusiastas aplausos.

Las solemnidades efectuadas por la sociedad «El Fomento» son mas importantes por lo que significan que por lo que aparentan. Ellas significan, como dijo con perfecta verdad nuestra digna autoridad municipal, que la iniciativa particular, esa poderosa fuerza que obra verdaderos milagros cuando se halla bien dirigida, se abre paso en nuestro pueblo y que se ha roto, por fin, la valla de las preocupaciones que impedian todo adelanto y todo progreso.

Nosotros por nuestra parte, diremos, que la comida dada en «El Fomento» es el banquete de bodas del capital y la inteligencia con el trabajo noble y honrado.

Dios quiera que la semilla en tan buena hora echada, germine, se desarrolle y fructifique! A la sombra del frondoso árbol que nazca, Alcoy crecerá, y entrando en la verdadera senda del progreso, logrará los bienes y disfrutará de las ventajas que poseen los pueblos cultos y de las prosperidades que son patrimonio exclusivo de las ciudades mas adelantadas.

La serie de festejos que se han celebrado con motivo del Centenario de Santa Teresa, han tenido un digno coronamiento.

El ángel de la Caridad que batió las alas sobre los pobres, durante las fiestas, en forma de donativos hechos por distintas sociedades, como el Círculo Industrial, el Fenix y las Conferencias de San Vicente de Paul, no podía olvidar que en un ángulo de la ciudad se está elevando en su honor un templo suntuoso que será digno del objeto a que se destina y de la población que lo erige; y este pensamiento, sin duda, hizo inspirar al distinguido concertista de violín D. Quintín Matas, a la digna Sociedad de Conciertos y a los estimados profesores de piano Sres. Moltó, Jordá y Pascual, a idea de celebrar un gran concierto, cuyos

productos fueran íntegros a reforzar los fondos con que se subviene al coste de las obras de ese magnífico templo que entre nosotros se conoce con el nombre de Casa de Desamparados en construcción.

Y el concierto se dió con éxito completo. Aun suena en mi oído el eco de los aplausos con que el distinguido y brillante auditorio saludó, no solo el mérito indisputable de los artistas que en la festividad tomaron parte, sino también la prueba admirable de generosidad y desprendimiento que dieron al iniciar y llevar a cabo un acto que tanto les honra.

Falto de espacio para estenderme mas, me limito a unir mis modestos aplausos a los que premiaron la noche del viernes en el Teatro principal la caridad y méritos de tan estimables artistas.

Literatura y Bibliografía.

Los teatros se animan y ya comienzan las compañías a presentar obras nuevas, ó por lo menos así lo reza el cartel, aunque en su mayoría poco tolerables.

Variedades nos ha dado dos: una titulada «En la estación» que trasciende a vaudeville francés que es un encanto, y otra denominada «D. Sabino» algo mas tolerable. De la primera ni el nombre del autor quisiera conocer el público; de la segunda resultó ser el Sr. Jackson. En la segunda «Lara ha puesto en escena» una comedia titulada «Don Diego de noche» que hizo reír al público. Ya esto es algo aunque en ella faltaban desde la verosimilitud a la gracia sobria y discreta de Serra y de Breton.

Decididamente el arte cómico se ha refugiado en el lindo teatro de la calle del Principe. Mario y su compañía interpretan estas noches la preciosa comedia de Blasco «La Rosa amarilla». Qué verdad en las escenas entre Mario y la Fernandez! Qué excelente dama hace la Gorriz con la dejadez mimosa de niña mal criada. La Rosa amarilla ha encontrado una excelente interpretación. Ya se dejan notar en los actores de la comedia las influencias de la Marini y de su compañía. Ponen mas cuidado en el detalle, prescinden mas del público para atender al arte y procuran dar mas naturalidad a la acción y a la palabra.

El público premia los esfuerzos de la compañía, llenando completamente el teatro. En Apolo se presentó la compañía de Vico con «El Alcalde de Zalamea». No se pueden negar al excelente primer actor sus altas dotes; pero laquea la compañía de un modo lamentable.

Ayer presentó un actor americano, el Sr. Delgado, que promete mucho pero a quien faltan multitud de condiciones para ser un gran artista. Necesita sobre todo vivir en un medio mas culto que el de la América del Sur.

El Español se inaugurará dentro de pocos días anunciándose dos estrenos ruidosos, uno de Echegaray y otro de Selles.

Poca animación en la librería madrileña. Las bibliotecas de Barcelona continúan abasteciendo el mercado casi sin competencia. La de «Artes» y «Letras» presenta al público unos cuentos ilustrados de Apelles Mestre. El inmenso éxito de los dibujos de Leonce Petit ha decidido a nuestro dibujante a seguir sus huellas. Y que puede hacerse lo dice el hecho de que, además de manejar el lápiz a maravilla, escribe con soltura y gracia. Los cuentos de Apelles Mestre están destinados a un gran éxito.

La Biblioteca amena y recreativa presenta una edición lujosísima del Gil Blas de Santillana. La de Verdager una novela de J. Girardin, titulada «La mamá», primorosamente editada.

Aunque no tuvieran mas utilidad estas bibliotecas que aficionar al público a la lectura, seduciendo con los atractivos esteriore, ya prestarían un gran servicio.

Por de pronto han elevado el precio del trabajo literario; obras que en Madrid se compraban por una miseria, se colocan en Barcelona ventajosamente.

Revista de Madrid

El teatro de la ópera.—Entre bastidores.—El cuerpo de baile.—La orquesta.—La sala.—Los palcos por asientos.—El paraíso.

¡Qué grandes estudios pudieran hacerse en el teatro de la ópera, brillante resumen de la cultura española! En Francia, Halevy en sus deliciosas novelas, «Madame Cardinal» y «Les Petits Cardinals», escribe, en cientos de sus animadas narraciones, describen el interior de la ópera, que no es, sin embargo, tan animada como el teatro Real, ya que en París la sociedad se reparte en cien puntos, y en Madrid se encuentra en uno solo.

Penetrando en el escenario del Real queda aturcido el espectador ante aquel maremagnum de objetos y aquel laberinto de callejuelas. Desde que se levanta el telón, los repetidores y traspuntos se precipitan por todos lados, llamando a los cuartos de las primeras partes en cuya puerta aparece ya el tenor desdénso y ensobrecido, ya la elegante dama que debuta, del brazo del empresario ó del maestro. A cada momento oleadas de coristas se precipitan entre bastidores inundando los pasillos. El maestro de coros se multiplica y evita las fugas ó las distracciones de los gomosos.

En una gran sala aparece una bandada de bailarinas con sus trajes de gasa, al otro lado pifian diez ó doce caballos sugetados por pajes que han de servir para la entrada triunfal de algun personaje. El director y subdirectores de la maquinaria dan órdenes a legiones de obreros que en los foros y en las alturas donde apenas se distinguen, maniobran como una legión de diablos; y en medio de esta confusión, grupos animados que ya felicitan a este artista, ya requiebran a una dama, ya conversan sobre la representación. Nadie diría, cuando al alzarse el telón la escena figura un campo de adensamiento, donde reina el mas profundo silencio; que detrás de los bastidores hay tal exuberancia de vida y movimiento.

La orquesta es obra de las curiosas instituciones del Real. Formada despues de muchos años de esfuerzos los 100 profesores han llegado a formar un todo, que cuando se irrita no se puede dominar.

El secreto de muchas silbas está en la orquesta. El insigne maestro Goula lo sabe. La orquesta no lo quiere, y muchas veces su batuta marca un movimiento y la orquesta ejecuta otro.

En cambio el concierto Perez, la hace marchar sola. Ha salido de sus filás y esto es lo que desean los profesores. En vano es que se quiera poner remedio; con que se sustituya la admirable orquesta del Real?

La sala es sin duda la mas brillante de Europa. Si quereis conocer a las ilustraciones españolas, id al salon de descanso. Allí se tratan los asuntos políticos, se ven las novedades del día, se comentan los acontecimientos.

En la sala; cada butaca y cada palco tiene su historia. Los elegantes palcos son salones de recibimiento y lugares de cita. Los dramas de la vida íntima allí se desarrollan; y mientras Massini ó Gayarre filan una nota; se conciertan amores y lanceos de honor; se celebra la telería.

En cambio, en las alturas reina como dueño absoluto el arte. Con un calor imposible, apelmazados como arenques, en barrica, cientos de entusiastas; estudiantes, periodistas, empleados, aficionados al arte, fijos los ojos en la escena, no pierden una nota.

Que terror el de los artistas cuando ven la masa negra del inmenso paraíso. Allí no hay compasión. Cada nota desahogada provoca una tempestad. Cada esfuerzo del artista una ovacion.

No se puede fácilmente engañar a aquel público acostumbrado a oír a los mejores artistas del mundo, que recuerda y compara.

Pero observo que en vez de una revista de Madrid hago una revista del teatro Real. No me pesa, pues la apertura del Real es lo mas importante que ocurre.

SECCION DE ANUNCIOS

Aguar dientes, vinos, espíritus y licores DE VARIAS CLASES.

Especialidad en Anis del Leon a 12 rs. botella, y Jarabe de Zarza a 7 rs. botella sin casco 5 rs. Champagne 24 rs. botella; 12 rs. media id. vinos de Jerez de varias clases y Málaga, secos y dulces, 40 rs. botella. Ron superior 12 rs. botella; 1.º 10 rs., 2.º 8, por micheta superior 10 rs.; Ginebra 6 rs. micheta, caña 4 rs.

PUNTE DEL ORO Vall 2, Alcoy. DE VICENTE IGUAL.

GINNASIO HIGIENICO ALGOYANO bajo la inspeccion facultativa

D ISIDRO SALAZAR y dirigido por

DON ENRIQUE BRAVO

Horas de clase y precios.

Adultos, de 6 y media a 9 de la noche 5 pesetas. Reservado para señoras y niñas 11 a 12 mañana 5 id. Niños 5 a 6 y media tarde 5 id.

Calle de Santa Teresa (Cigarrera.)

TINTURAS PARA EL PELLO.

Eau de Cythere pour rendre aux cheveux leur couleur naturelle primitive sans les teindre et sans abimer la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure préparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les cheveux les plus susceptibles.

Tintura sin igual. Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer las pelliculas y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas sanables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendables.

Se vende en la drogueria del Moro, Mercado, 2.

Almacén de Máquinas de Vapor inglesas

BOMBAS DEL ÚLTIMO SISTEMA PRIVILEGIADO para elevacion de aguas y riego y toda clase de accesorios de maquinaria de

BACK Y MANSON

30 NEW BROAD ST. = LONDRES.

Único depósito en España,

Plaza de Palacio - Barcelona. - ALMACEN 21, triplicado. - Máquinas, horizontales mejoradas con condensadores de 6 hasta 50 caballos de fuerza. Se remiten pres. puestas y dibujos.

LA ESPAÑA GEOGRAFICA

Estadística, Histórica y Monumental

escrita por

Don R. Amador de los Rios.

Esta interesante publicacion se compondrá de unos 60 cuadernos en folio, con 49 laminas, al precio de 1 PESETA 25 CENTIMOS. EL CUADERNO.

Se recomienda la obra al industrial, al propietario al abogado, al artista, etc.

Se halla de muestra en la Tipografía de EL SERPIS, donde todo el que desee podrá examinarla juntamente con un preciosísimo mapa de España, que la casa iguala a los Sres. Suscritores. En el mismo punto se admiten suscripciones.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

La Valenciana. Arroz, Legumbres, Guano, Cal hidráulica, petróleo y otros. Manuel Segura, Sto. Tomás 3.

Cafeterías y fondas. D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.

Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2.

Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales. D. Vicente Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)

Farmacia. D. Santiago Molitor s. Nicolás, 1.

Lampistería. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)

Loza y cerámica. Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla.)

Sastres. D. Francisco Llopiá, calle Mayor, núm. 4.

Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo.

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

Tienda de comestibles

DE MANUEL SEGURA

Sto. Tomás 3.

Garbanzos, arroz, legumbres, chorizos, quesos, manteca de Plandos, salchichon de Vich, aceite, alpargatas y otros géneros.

Tambien se acaba de recibir una buena partida de queso de Holanda, superior calidad, y se vende a precios económicos.

AVISO AL PÚBLICO

GABRIEL JORDÁ, maestro sastre, oficial que ha sido en uno de los mas acreditados talleres de Madrid, durante seis años, ofrece al público sus servicios. Tambien da lecciones de corte sin necesidad de la escuela de proporciones, siendo medicos los honorarios. Los que deseen aprender a cortar, deben saber las cuatro operaciones, reglas de la aritmética. El taller está situado en la calle de la Parisima, n.º 16, cuarto principal.

HIERRO QUESADA

Único remedio yente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre. En un minucioso analisis químico publicado en todos los periódicos de medicos, esta demostrando que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demas. Franco con cuenta gotas, 8 rs. Dura dos meses. Alcoy, Monhor, Viuda de Alfonso y Mengual.

GARBANZOS BUENA CLASE

A 50 reales arroba valenciana ID. SUPERIORES, a 84 reales. Se expenden en la Droguería del Moro Mercado 2.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Precios de suscripcion.

Ediciones económicas. - Tercera edicion, con 12 figuras iluminadas, y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, 6 dibujos, para toda clase de bordados y labores. - Un año 20 pesetas. - Seis meses 10'50 id. - Tres meses 5 id. - Cuarta edicion, propia para colegios de señoritas. - Con 24 suplementos de patrones, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores. - Un año 15 pesetas. - Seis meses 8 id. - Tres 4'25 id. Se suscribe en la Librería de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolas 4. Alcoy.

Ramon Climent

ANTIGUA CASA DE CARDO

Este acreditado Establecimiento se acaba de recibir una porcion de artículos pertenecientes a la seccion de Ultramarinos, de los cuales, con el objeto de que al público pueda apreciar al propio tiempo la ventaja de sus precios, pasamos a detallar los siguientes:

NOTA

Queso de bola, entero a 6,50 rs. el 1/2 kilo. Harina lactada a 9 rs. bote. Leche condensada a 6 id. Añon en aceite a 6 id. Bonito de escocia a 6 id. Sardinias a 3 id. Bujias transparentes a 3 rs. paquete. Bujias esteiricas a 2,50 id. Almidos canutillo a 1,50 libra. Aceite de Muro a 56 rs. arroba. Aceite detallado a 2 id. Ingles superior a 2 id. Labrador a 2 id.

Tenemos tambien una buena existencia en los artículos siguientes: Garbanzos de Castilla a 90, 80, 70, 60, 50, 40, 30, 25 y 20 rs. arroba. Azúcares, cafés y especias sin competencia. Gran rebaja de precios en toda clase de alpargatas, y tambien en las TELAS DE ENFARDAR Y SAQUERIO de nuestra antigua y acreditada fabrica.

Contamos tambien con una buena existencia de licores y una rica coleccion de vino, que a continuacion detallamos:

Vinos. Precios por botellas.

Jerez corriente, a 10 rs. - Id. seco, 12 id. - Id. oro, 19 id. - Valdepeñas blanco, 8 id. - Id. tinto, 7 id. - Moscatel, 10 id. - Málaga dulce y seco, 10 id. - Amontillado añejo, 12 id. - Id. fino, 11 id. - Pedro Ximénez, 10 id. - Id. superior, 12 id. - Manzanilla de San Lúcar, 10 id. - Id. olorosa, 12 id. - Id. fina, 14 id. - Pajarete, 12 id.

NOTA: Tomando una docena o mas de botellas de vino surtidas de todas las clases, a 100 rs. docena. Alcoy y Octubre 1882.

LA ILUSTRACION española y americana

Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su indole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna; a la vez que un medio de seguir, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones. Administracion: Carretas, 12 principal, Madrid.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre. = FUERA: 5,25 trimestre. = ESTRANJERO, 15 = ULTRAMAR, 8.

Números sueltos, 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administracion, calle del Mercado, 11 y 13. Recibe anuncios y reclamos la Admon.

OFICINA Y AGENCIA TÉCNICAS

Don Magin Lladós y Rius,

Ingeniero industrial y el primero de los ingenieros Jefa que ha habido en la inspeccion Industrial del Municipio de Barcelona.

EL PORVENIR DE LA INDUSTRIA

bajo la direccion de

Don Magin Lladós y Rius,

Ingeniero industrial y el primero de los ingenieros Jefa que ha habido en la inspeccion Industrial del Municipio de Barcelona.

Esta Oficina y Agencia técnicas se dedica con especialidad a formular y gestionar las demandas sobre patentes de invencion, certificados de adiccion y marcas de fabrica, sin que los interesados tengan que tomar a su cargo trabajo alguno. Se encarga de redactar las Memorias descriptivas y técnicas, asi como hace los dibujos y planos que en cada caso se necesitan.

Plaza de San Sebastian, núm. 15, - piso 2.º Barcelona.

CRUPINA DE DIOS

Evita el desarrollo del gargarillo y es de efectos tan instantáneos que a la primera cucharada que toman los niños cesa la tos, cacion y con algunos dias más en ronquera y la tos huca y se cura con que empieza tan mortal padecimiento. Frasco 14 rs. - Vendida en Madrid, botica de Sanchez Ocaña, Atocha 31 y en Peñaranda

CÁPSULAS Y GRAGRAS De Bromura de Alcanfor del Doctor CLIN. Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. - PREMIO MONTYON. Las Cápsulas y las Gragas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las enfermedades Ateriosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vias respiratorias, y en los casos siguientes: Anemia, Insomnio, Nerviosismo, Espasmos, Palpitaciones, Congedamiento de la Lengua, etc.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS Preparadas por el Doctor CLIN. - PREMIO MONTYON. Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenne envoltura de Glúten, no fatigan el estomago y son recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de Paris, para curar rápidamente las Peridias antiguas o recientes, la Gonorrea, la Hematuria, la Cistitis del Cálculo, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Organos urinarios.

LICOR BREVA MONERA. Este licor purísimo, preparado con el mayor cuidado, es el único que puede recomendarse para combatir las afecciones de la boca, la garganta, el estomago, el hígado, el bazo, el páncreas, etc. Es el único que puede recomendarse para combatir las afecciones de la boca, la garganta, el estomago, el hígado, el bazo, el páncreas, etc.